

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la admnist. calle del Rubio, número 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid o envián-  
dolo en metálico, libranza o sellos de correo  
á la administracion calle del Rubio núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,493 DE LA MANANA

MADRID, SABADO 19 DE JULIO DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó un real decreto nombrando ministro togado suplente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina á don Antonio Rosales Litera, que anteriormente desempeñó igual cargo.

Por real decreto de 16 del actual, se ha concedido á la diputacion provincial de Guadalajara la autorizacion que ha solicitado para contratar un empréstito de tres millones de reales con destino á subvencionar las obras de las carreteras de segundo orden de la provincia, comprendidas en el plan general publicado por real decreto de 7 de setiembre de 1860, y para las de reparacion de los puentes que han de poner á los pueblos en comunicacion con las carreteras y con las estaciones de la via férrea.

Este empréstito se realizará parcial y sucesivamente en diferentes operaciones, verificándose la negociacion de las acciones en licitacion pública á medida que, con la correspondiente aprobacion de los proyectos de carreteras y puentes, sea necesaria la aplicacion de los fondos al objeto á que se destinan. El pago de los intereses de las acciones y la amortizacion sucesiva del capital será de cargo esclusivo del presupuesto provincial, consignándose anualmente en dicho presupuesto el crédito necesario para esta atencion.

La estacion telegráfica de Chilcans, con servicio de dia completo durante la temporada de baños y limitado el resto del año, se abre para el recibio de la correspondencia privada en el interior del reino el día 23 del corriente mes, y para la internacional el 1.º del próximo agosto.

En vista del satisfactorio resultado de los ensayos del freno inventado por D. Agustín Castellvi, practicado por el ingeniero jefe de la division de ferro carriles de Barcelona y del favorable informe emitido por la seccion tercera de la junta consultiva de Caminos, Canales y Puertos, del cual resulta que se han corregido en el aparato freno algunos ligeros efectos de detalle con arreglo á las observaciones que hicieron la comision de ingenieros y la junta junta de resultados del examen y ensayos de este invento verificados en 1860, S. M. la Reina se ha dignado mandar por real orden de 4 de julio, que se publique en la Gaceta los resultados de los nuevos ensayos y los informes posteriores, que se esote eficazmente á las empresas concesionarias de caminos de hierro para que adopten en sus líneas respectivas el freno de D. Agustín Castellvi, en el concepto de que se tendrá en cuenta su determinacion de emplear ó no el indicado aparato para formar juicio sobre su celo y sus disposiciones á mejorar el servicio de la explotacion, rodeándole de las seguridades posibles, y para exigir la responsabilidad que en su caso pudiera caberles por la falta de aquel freno, á no ser que a los informes emitidos sobre él y pruebas verificadas de su aplicacion opongan demostraciones fundadas de su ineficacia ó de su inferioridad comparada con los que empleen; y que en las concesiones de ferro carriles que se otorguen en lo sucesivo se imponga como obligatorio el uso del freno Castellvi mientras no se demuestre que hay otro con mejores condiciones.

Han sido nombrados comandantes de las goletas de hélice en construcion Favorita y Ligera los tenientes de navio D. Victoriano Diaz y Herrera y D. Ramon Bravo y Moran; primer ayudante de la comandancia del tercio naval de Barcelona el teniente de navio de la escala de reserva D. José Espin y Martínez y ayudante del distrito de Motril el de la misma clase D. Juan Abreu y Muñoz.

La procesion que ha recorriendo todos los departamentos de la esposicion de Londres para adjudicar los premios, estaba formada por el duque de Cambridge, los ministros, los comisarios régios ingleses, los jurados de todas las naciones, el lord corredor de la Cité y 36 zapadores, cada uno de los cuales llevaba un estandarte azul con el número de la clase á que pertenecian los jurados que lo acompañaban. La variedad de trajes y uniformes era casi tan grande y pintoresca como el día de la inauguracion. Beras, griegos, turcos, egipcios, africanos, zavaos, austriacos é italianos, ingleses, españoles y franceses, todos contribuian á dar el aspecto mas pintoresco imaginable á esta procesion internacional. El marqués de Cavour se distinguió por su casaca bordada con una inmensa guarnicion de follaje verde muy brillante. El duque de Cambridge iba vestido de uniforme, y el virey de Egipto en traje oriental. En la comitiva iba tambien un general austriaco con su coraza militar y varios entorchados en el pecho. El uniforme del conde Apponyi, embajador austriaco, era muy elegante. Ni el duque de Montpensier, ni el príncipe Napoleón figuraban en la comitiva. El príncipe Carignan iba tambien de uniforme. Entre los otros personajes estranjeros se veian el príncipe de Hermann de Saxe-Coburgo-Wemar, Mr. Adam, ministro de los Estados-Unidos del Norte y Mr. Thouvenel, ministro de Estado francés. Lord Palmerston lo manifestaba síntomas de estar atormentado por la gota, y parecia rejuvenecido con las últimas luchas parlamentarias.

Los comisionados estranjeros, en la esposicion de Londres parecian haber rivalizado entre si para decorar sus respectivos trofeos el día de la adjudicacion de premios. La palma se la han llevado, sin embargo, Es-

paña, Francia y Austria. El Sr. Balleras, nuestro comisario régio, ha desplegado en esta ocasion tanta energia como gusto. La estacion española, donde el Sr. Balleras recibió la declaracion de premios de nuestro embajador, comisionado especial, estaba magníficamente decorada con arbutos y flores, sobre todo lo cual habia colocado un hermoso retrato de S. M. C. Este cuadro, llevado al efecto de la embajada, estaba bajo un dosel de terciopelo encarnado con franjas de seda. A los lados habia dos grandes macetones con crecidos y adornados arbutos, y al pie, y distribuidos en todas direcciones jarros de porcelana con ramilletes de flores. Delante de todo habia dos hileras de sillas ocupadas por una verdadera colonia de españoles, entre los cuales se veian los Sres. Balleras, Bonet, conde de Ripalda, Marcoartú, y otros muchos que seria largo y oioso enumerar. El marqués de Perales formaba parte de la procesion.

Los jurados y sus socios, empleados en examinar los objetos de la esposicion de Londres, han ascendido á 615 personas, 328 inglesas y 287 estranjeras. El número de esponentes asciende á 25.000. El de las medallas votadas por los jurados, sube á 7.000 y á 5.300 las menciones honoríficas. La proporcion de los espositores premiados es mayor que la de los de la exhibicion de 1851; pero no llega á la de 1855.

En Bilbao se ha recibido una carta escrita el 29 de mayo último por el capitán de navio D. Arias, gobernador civil de Sabigoa, y hermano del consul francés en Bilbao, anunciando que dos dias antes habian llegado dos plenipotenciarios del emperador Tu-Duc, embarcados á bordo de una corbeta de guerra anamita, la cual ha venido remolcada por la corbeta francesa Forbin. La paz estaba casi concluida, y el comandante D. Arias no pensaba volver á Europa sin verla firmada. Esta humidad de la corte de Huế y esta diligencia en tratar con los aliados, reconocian por causa principal los temores que causaba la situacion del Tonquin. Este reino, cuya superficie territorial forma las dos quintas partes de la estension total del imperio de Annam, y cuya poblacion muy numerosa, asciende á 24 millones, ó sea las dos terceras partes de la poblacion del imperio, se habia declarado en completa rebelion contra Tu-Duc, y las poblaciones que avanzan con la China secundan este movimiento con decision. El valiente y caballeroso coronel Palanca, plenipotenciario español, negociaba al mismo tiempo y bajo el mismo pie que el almirante francés, y las reclamaciones de España serian incluidas en un tratado comun.

El Sr. D. José de Salamanca llegó anteayer á esta corte.

Ha salido de Madrid, con objeto de visitar la esposicion de Londres, el Sr. D. José Luis Retortillo.

De Paris dicen el 14 que se aseguraba que Mr. de Thouvenel ha debido aprovechar su estancia en Londres para ponerse de acuerdo con el gabinete inglés respecto á la eventualidad de un reconocimiento de los Estados separatistas de la América del Norte. Mr. de Thouvenel ha recibido ademas el encargo de dar á lord Palmerston y á lord John Russell, esplicaciones encaminadas á tranquilizar á Inglaterra acerca de un pretendido acuerdo entre Francia y Rusia, respecto á la cuestion de Oriente, por efecto del reconocimiento del reino de Italia.

Las cartas fechadas en Vichy el día de la llegada del emperador, dicen que á todo el mundo ha sorprendido lo causado y aveyjado que está.

Mr. Mocrnard está furioso contra el comité del teatro francés, que ha rechazado la comedia en tres actos presentada por el jefe del gabinete del emperador. Esta negativa es un servicio hecho al gobierno, porque cualquier obra de Mr. Mocrnard iria, lugar á una manifestacion muy borrascosa.

Los propietarios y colonos de las huertas de Granada han elevado una esposicion á S. M. pidiendo un auxilio que pueda remediar la triste situacion en que quedaron sus propiedades á causa de la fuerte tormenta que descargó el 29 del pasado sobre aquel término.

En el Puerto de Santa Maria se preparan grandes fiestas para celebrar el día de Santiago. El público tiene allí ocasion de divertirse por espacio de tres dias, comenzando el 21. Habrá ratas y cueñas de mar, toros, fuegos artificiales y músicas.

Dice un periódico de Córdoba que según datos que posee y tiene por veraces, el descubridor del paso accesible para que la via férrea de Andalucía pueda salvar el desfiladero de Despeñaperros, lo fué D. Agustín González, médico residente en Andújar, el cual se dedicó á examinar las sinuosidades de la sierra, logrando hallar el indicado paso, cuyo estudio pensaba someter á la aprobacion de la superioridad para la reforma del trazado de la carretera general de Andalucía, cuando con el mayor desinterés se lo comunicó al señor marqués de Santa Amalia, y á uno de los principales ingenieros de la compania del ferro-arail, que utilizara tan feliz descubrimiento con ventaja de tiempo y dinero para la terminacion de la via.

El Contemporáneo ha dicho y otros periódicos han repetido que los recaudadores de contribuciones hacen lo posible para devolver los recibos sin cobrar porque la remunera-

cion que reciben por la cobranza es menor que la de apremios. Esta esposicion es tan inexacta como infundada, pues el interés de los recaudadores está en devolver los menos recibos posibles porque sus honorarios corresponden al tanto por ciento que recaudan y los comisionados de apremios nada tienen que ver con los recaudadores.

Con la décima junta celebrada en Arpetia, han puesto término á sus importantes trabajos las de Guipúzcoa, quedando convocadas las primeras para la villa de Zarauz. En la citada junta el Sr. D. Fermín de Lasala, diputado general nombrado para el presente año foral, tomó posesion de este cargo, previo el juramento correspondiente, recibiendo de la junta por manos de su secretario el baston de la provincia, como signo de autoridad. El caballero diputado general pronunció un sentido discurso, manifestando su reconocimiento por la honra que el país le otorga, confirmando un cargo reservado ordinariamente, como recompensa tradicional de distinguidos servicios, á republicanos que llevan recorrida mayor parte que él en el camino de la vida.

El día 7 sufrió la pena de muerte en Zafra Andrés Montañó Castilla que asesinó á Antonio Seco Fernández, vecino de los Santos de Malinosa. Pocos momentos antes de las diez de la mañana del día 5 del actual, se notificó al reo la sentencia de muerte, que oyó sumamente resignado y sin visibiles muestras de desesperacion ni cobardia; al punto de las diez se abrió la capilla, y entró en ella acompañado de todos los señores sacerdotes del pueblo, á cuya cabeza iba el cura ecónomo, quien exhortó al criminal á que se arrepintiera de sus delitos y pecados. A lo que respondió el reo que habiendo vivido como cristiano queria morir del mismo modo, y eligió como director al presbítero D. Manuel Antúnez, persona simpática y de intencion, quien desde el momento empezó á prepararle para que hiciera una buena confesion, prodigándole tambien los consuelos que la religion proporciona en semejante estado, é imprimiéndole la resignacion y conformidad que todo buen cristiano debe tener con los inescrutables designios del Altísimo. El reo, en quien desde luego se notó hastar é contriccion, se confesó á la hora de entrar en capilla, y durante la oracion y oración que estuvo en ella, fué acompañado constantemente por dos eclesiásticos y cuatro personas de las mas notables de la poblacion. Siempre resignado y contrito estuvo el reo durante la capilla, y en el tránsito de ella hasta que se sentó en el fatal banguillo del patibulo donde fué acompañado por los expresados señores cura ecónomo, presbítero Antúnez y otros eclesiásticos, terminó su existencia.

Continúan los anuncios de subastas de obras públicas. El 16 de agosto próximo se hará la adjudicacion de las obras de la carretera de Cuesta de Castilleja á Badajoz entre Santa Marta y la Albuera, cuyo presupuesto asciende á 2.024.763 rs. 41 cént.; las de los trozos 11 y 12 de la carretera de Villalba á Lúcar en la provincia de Lugo, cuyo presupuesto asciende á 331.814-41 y las de las obras de la carretera de segundo orden de Puebla del Prolon á Orense por Monforte en la parte comprendida en la provincia de Orense, bajo el tipo de 2.445.789 rs.

Hoy á las diez de la mañana tendrán lugar en la secretaría de la junta general de estadística los ejercicios teóricos para proveer una plaza de auxiliar de Estadística con destino á la provincia de Lérida.

El 10 hubo un incendio en una era del término de Belmez (Córdoba), que duró siete horas y que destruyó gran cantidad de mieses, á pesar de los esfuerzos que la Guardia civil y los vecinos del pueblo hicieron para cortar el fuego.

Los baños de Santaella, en la provincia de Córdoba, se han abierto al público hace pocos dias, siendo muchos los banistas que han acudido ya á tomar las aguas.

La direccion general de agricultura militar convoca para el 12 de agosto próximo á publica licitacion para adquirir 54.750 metros de tela para jergones, con arreglo al pliego de condiciones que publica hoy el Diario de Avisos.

Tambien la intendencia militar de este distrito, anuncia para el día 8 del mes próximo una subasta pública para la adquisicion de 400 capotes de centinela; y la junta general de beneficencia anuncia asimismo una subasta para la adquisicion de telas y lana para camas en el hospital del Rey, en Toledo.

El precio del trigo ha bajado en Lórdoba, pero el del pan sigue tan elevado como antes, sin que los panaderos se den por enterados de la nueva baja.

En la provincia de Almería se ha establecido la asociacion de la Santa Infancia, habiéndose suscrito á ella muchos niños de los diferentes pueblos de ella.

El andarin Genaro está ahora en Búrgos admirando á cuantos acuden á presenciar las luchas de ligereza que mantiene contra varios caballos, recorriendo en breve tiempo una considerable distancia.

Dicen de Búrgos que son muchas las personas forasteras, algunas estranjeras que están visitando aquella antigua é histórica poblacion aprovechando la brevedad que hoy

ofrece la via férrea para ir con facilidad á aquella ciudad.

Desde 1.º de agosto empezará á actuar en el teatro de Bilbao la compania que estaba en Zaragoza, en la cual figuran las primeras actrices Doña Amalia Gutiérrez y doña Fabiana García y los primeros actores D. Joaquin García Parreño y D. Domingo García.

En Vitoria acaba de escitar el mayor entusiasmo la eminente trágica señora Ristori.

Se ha formado una compania dramática para trabajar en el teatro de Leon en la que figuran las actrices señoras Fontanellas y Baga.

La empresa del teatro de la Princesa de Valencia ha contratado para la próxima temporada cómica á la señora Toral y al señor Palau.

Dice La España que los cólicos y las quejas van aumentando en la coronada villa con respecto al agua del Lozoya. Ya no es su sabor acre y pernicioso lo que hace repulsiva; es su olor, que parece producido por la escrofularia acuática. La razon de este hecho, es sencilla. El agua no tiene respiradero alguno, porque las fuentes que existen son de caños intermitentes y por lo tanto sin ningún desahogo; y como el agua que se aprovecha para el riego es poca en comparacion de la que circula por los conductos subterráneos, de aquí el que se estanca y se resuelva en corrupcion, causa mas que suficiente para que se resienta la salud pública. Si las fuentes de vecindad fuesen continuas, nada habria que decir, porque entonces el problema quedaba resuelto; pero no siendo así, se hace indispensable, que por quien correspondia, se tomen las oportunas disposiciones á fin de conseguir que las aguas se renueven especialmente las que abarcan los barrios del norte, que es donde mas necesaria se hace la desinfeccion.

Ha llegado á Valencia Mr. Guimard ingeniero francés el cual ha sido autorizado por su gobierno para proceder á un detenido estudio de los riegos que fertilizan aquellas huertas, su distribucion, reglamentos de su gobierno y demás antecedentes que puedan contribuir para su plantamiento en cualquier otro país.

Continúan las autoridades de Málaga y sus dependientes tomando las medidas mas conducentes para apoderarse de los dos marineros españoles que se apoderaron de una barca americana matando á la mitad de la tripulacion y encerrando á la otra mitad en la bodega del buque.

Los periódicos austriacos insisten en que la Rusia ha reconocido el reino de Italia por su deseo no en cubrirse de perjudicar á Austria. La Prensa, periódico de Viena, dice que lo que se procura á todo trance en San Pétroburgo es aislar á Austria. La Gaceta austriaca cree que Rusia no ha podido demostrar mas claramente sus intenciones.

Ha llegado á Madrid, procedente de Galicia, el diputado de Cortes Sr. D. Alejandro de Castro. Asuntos particulares le traen á esta corte.

La Epoca dice anoche que habiendo sido el ministro de Victor Manuel en Madrid quien realmente suspendió hasta cierto punto las relaciones diplomáticas con el gobierno de S. M., claro es que los primeros pasos en la cuestion de reconocimiento del reino italiano, deben ser dados por la Italia, y acaso algun indicio de esto se encuentra en la notificacion que el encargado de negocios del rey Victor Manuel acaba de hacer al gobierno de S. M. del reconocimiento de Italia por la Rusia y por la Prusia. Añade que España no podra nunca seguir esa conducta sin reserva respecto á las anexiones verificadas en Italia y sin garantías para el poder temporal del pontificado; lo cual prueba, á juicio de La Epoca, que aun cuando desde ahora se abriese una negociacion con este objeto, habria de exigir algun tiempo y una profunda meditacion.

Delegado por la junta de la esposicion hispano-americana en la comision de gobierno de la misma el encargado de adquirir terrenos y la preparacion de un concurso público para la presentacion de proyectos referentes á las construcciones; hecha la adquisicion de las suertes de tierra que se han considerado mas ventajosas entre las diversas ofertas con que los propietarios han correspondido al llamamiento de la expresada junta, y sometidas al examen y resolucion superior las bases relativas á la presentacion de dichos proyectos, S. M. la Reina se ha dignado aprobarlas por real orden de 11 del corriente y autorizar que se publiquen, á reserva de fijar la época en que definitivamente haya de verificarse la esposicion cuando el estado de las obras lo permita, ya que por obstáculos invencibles, ocasionados principalmente por la dificultad de reunir una área de dos millones de pies superficiales, no ha sido posible que tuviese lugar en la fecha señalada anteriormente. En su consecuencia, y para conocimiento de los que deseen tomar parte, se ha publicado el programa del mencionado concurso, sin perjuicio de circularle separadamente con inclusion del plano á que en el mismo se hace referencia. Según este programa, el terreno designado para las construcciones se halla en las afueras de la puerta de Alcalá, y su forma, superficie y desniveles están indicados en el plano que, con el mismo, se facilita gratuitamente á las personas que puedan necesitarlo, en las oficinas de la se-

cretaria general, establecidas por ahora en la calle de la Magdalena, núm. 21. Se proyectaran uno ó mas edificios de planta baja y galeria alta; destinándose 4.000 metros para la esposicion de objetos de agricultura, otros 4.000 para los de bellas artes, y 8.000 para los de industria, que forman un total de 16.000 metros superficiales, estudiándose de modo que con posterioridad pueda utilizarse dicho edificio ó edificios para otros usos análogos, según convenga al servicio público.

De Londres escriben á un periódico: «Ya se ha resuelto la crisis principal: ya los algodones. Los almacenes están vacios; no hay existencias, y seis millones de operarios exigen de los fabricantes que obligasen al gobierno á una solucion pronta. Se propuso á lord Palmerston la mediacion de Francia, y de Inglaterra para evitar ó suspender la guerra que devora á la república norteamericana, y el venerable lord la eludió con evasivas y pretestos; pero en realidad es porque no quiere ir con Francia ni á la gloria. Interpeláronle sobre ello en la Cámara, y él negó que hubiese ni conatos de mediacion. Dejaba el buen señor que corriese el tiempo, porque contaba con que algunos buques forzarían el bloqueo y traerian algunas pizas para ir alimentando algo las hambrientas máquinas; pero no ha sucedido lo que se esperaba, porque los pizas que lo han forzado, en vez de dirigirse á Inglaterra lo han hecho á otras naciones, y de ello tiene una prueba el puerto de Barcelona, donde á estas horas habrán desembarcado algunos millares de balas de algodón.

El que los buques forzados del bloqueo prefiriesen otros mercados al inglés, irritó á los fabricantes, y la irritacion se aumentó con el calor de las hogueras que han consumido la cosecha de la Luisiana; y como la necesidad apremia, y seis millones de obreros se preparaban á significar su descontento, lord Palmerston ha dado al asunto, á lo que parece, una solución radical: reconocer la autonomia de los Estados del Sur.

Así habra algodón; la politica inglesa de divide y vencerás, habra triunfado; los Estados Unidos ya no inspirarán pavor á los ingleses; los proyectos reservados sobre los límites del Canadá, podrán llegar á realizarse, é Inglaterra se habra anticipado á Francia en el reconocimiento, lo cual hará lanzar un grito de cólera al mundo imparcial. De este negocio ha salido lord Palmerston con gran gloria y habilidad. Veámos lo que hace Napoleon III con las complicaciones de Méjico.»

El Truc bat de Bilbao pregunta á sus lectores si saben dónde anda el verano de 1862, pues allí el tiempo es como de febrero ó marzo. Que venga á Madrid nuestro colega vascongado y no necesitará andar con preguntas.

Ha llegado á Barcelona, de paso para Vichy, la señora condesa de Torrijos, viuda del ilustre general del mismo apellido.

El personal facultativo que estaba encargado de hacer los estudios de la via férrea de Jaen á Granada y de Jaen á empalmar con la general de Andalucía, ha terminado ya sus trabajos de campo, y se dispone á ejecutar los de gabinete para someterlos después á la aprobacion del gobierno de su majestad.

Se han recibido interesantes noticias de China, pues por el correo de Shangay del 19 de mayo se ha sabido que los aliados habian apoderado de Kading, poblacion fortificada, situada á algunas leguas hacia el interior de la costa de Woosung. Murieron en el combate gran número de rebeldes y se hicieron 400 prisioneros; que conducidos á Shangay, fueron allí degollados, causando una impresion horrorosa á los europeos, poco acostumbrados á estos espectáculos. El ejército regresó después á Shangay para tomar algun descanso, y luego se dirigió á Tsing Poo, cuyas fortificaciones habian sido aumentadas por los rebeldes desde que la ocupaban. La lucha fué allí empeñada, pues la plaza no se entregó á los aliados, sino después de seis horas de un fuego muy sostenido al que contestaron con energia los sitiados. En el asalto hubo algunas pérdidas. Los aliados hicieron 200 prisioneros, entre ellos dos europeos. La toma de Ning-Poo la verificaron el 10 de mayo algunos buques ingleses, unidos á un vapor francés, habiéndose resistido tambien los rebeldes con bastante energia, pues duró el fuego desde las nueve de la mañana hasta las tres de la tarde. Por la parte de Nankin los imperiales habian conseguido tambien algunas ventajas. El almirante Protet murrió delante de los muros de Minse, en el Votang cuando se estaba dando el asalto. Se hallaba en el centro del ejército rodeado de sus oficiales cuando una bala le atravesó el corazon causándole una muerte instantánea.

El 30 de junio, dice una carta de Melilla, á las cuatro y media de la tarde un suceso de nuevo género puso en movimiento á toda la poblacion: la campana de fuego y continuos tiros de fusileria no dieron á conocer que alguien se escapaba al campo mayor; y en efecto, desde las azoteas vimos á once confinados correr á lo largo de la orilla del mar, sufriendo el fuego de las tropas de servicio en la muralla, cuyos mal dirigidos tiros no les hicieron el menor daño; pero sí impidieron que los moros de la plaza se apoderaran de ellos, pues para salirlos al encuentro y sortear el fuego tuvieron que dar la vuelta por debajo de San Lorenzo, dando con esto lugar á que internaran en el



campo, y se presentaran multitud de moros a disputar la plaza: aun así pudieron pescar uno y conducirle a la plaza, no sin que recibiera no algunos rasguños de guma en la espalda, y se viese otro precisado a pegarle un culatazo en la cabeza a un caballero del campo. El resultado de la refriega fué que de los doce confinados que emprendieron la fuga, uno cayó en el acto de vadear el río, herido en la nalga derecha, rompiéndose en consecuencia el muslo izquierdo, quedándose dentro del agua hasta que se le sacó para llevarlo al hospital; un rescatado que se encerró en el calabozo y diez fugados.

Un corresponsal de Londres dice, hablando del entusiasmo de aquellos milicianos: «Le hace poco en un periódico español, que se había templado algo el patriótico fuego de los milicianos nacionales de Inglaterra. Si esto es así, celebren no haber venido cuando estaban en el período álgido, porque seguro es que me hubieran atronado los oídos los pitos y gaitas de las innumerables bandas de música que a todas horas andan por calles y parques para hacer el servicio, simulacros, retenes, patrullas, guardias y demás anexas y conexas de la institución.»

El gabinete inglés había anunciado, como es sabido, el pensamiento de que repartiesen los premios a los espositores en Londres los príncipes de las diversas naciones que a la sazón se hallaban en Inglaterra, o que habían sido designados para esta noble misión. El príncipe Napoleón era uno de ellos, otro el virey de Egipto, el archiduque Maximiliano de Austria, el príncipe heredero de Holanda, y por parte de España el duque de Montpensier. Parece, sin embargo, según dicen algunos periódicos, que debiendo ocupar en esta solemnidad el último puesto el príncipe Napoleón, delante del cual iban algunos príncipes de los pequeños Estados de Alemania, este resolvió marchar a Francia; y para terminar toda cuestión de etiqueta, tan difíciles siempre, se acordó que solo acompañasen al duque de Cambridge los embajadores y representantes de las diversas potencias en Inglaterra.

El martes último se halló en el sitio llamado de la Ventilla, próximo a Burgos, el cadáver de un hombre. Al lado suyo estaba una pistola, con la que se creía que aquel desgraciado había puesto fin a sus días.

El señor arzobispo de Valencia salió el jueves de la capital para recorrer y visitar varios pueblos de la diócesis.

Un periódico inglés, tratando la interminable cuestión de armamentos y defensa, dice que han cambiado profundamente las circunstancias de Europa. Rusia y Austria han disminuido considerablemente en poder; el de Prusia es mas aparente que real; España ha hecho grandes adelantos; Italia adquiere existencia como reino; y Francia desea la paz, pero no teme la guerra, y dispone de recursos para emprenderla con ventajas.

Los dependientes de la autoridad de Barcelona han capturado a cinco individuos de una especie de asociación que se dedicaba a escandalizar y hasta a perseguir de muerte a ciertas personas honradas.

Ya se encuentra en Valladolid el señor arzobispo de aquella diócesis, de regreso del viaje a la capital del orbe católico. El pueblo vallisoletano recibió a su prelado con marcadas pruebas del respeto y cariño que le tienen. Las autoridades y corporaciones pasaron a felicitar a S. E. retirándose para dejarle descansar.

En una de las administraciones de loterías de Barcelona se presentó el martes un mozo con un décimo de un billete cuyo número estaba enmendado, y según dijo se le había encontrado en la calle. El número que resultaba de la enmienda era el premiado con uno de los premios mayores que no correspondía a Barcelona, por lo cual se conoció que algún chusco quiso burlarse del pobre mozo y nada más.

Dice un periódico, que S. M. piensa enviar al Sumo Pontífice Pío IX un retrato del abispo de Su Santidad, el Sermo. señor príncipe de Asturias, que hará uno de los pintores de la real cámara.

En la catedral de Manila iban a verificarse obras de consideración por valor de once mil pesos.

El joven pintor Sr. D. José Martí está concluyendo un cuadro de gran tamaño que presentará en la próxima exposición, y en el cual aparece Recaredo abjurando el arrianismo y proclamando el catolicismo en el concilio tercero de Toledo, celebrado el año 589. Las personas que han visto el cuadro hacen grandes elogios de él.

Debiendo verificarse algunas obras en el museo de artillería, por disposición del señor coronel director del mismo establecimiento, desde el día 21 del actual y hasta nuevo aviso quedan suspendidas las exposiciones.

Leemos en el Diario de Barcelona: «Según se nos ha asegurado, el Sr. D. José Campo, que salió el 11 para activar los trabajos del ferrocarril que ha de unir nuestra ciudad con Valencia, las Castillas y Andalucía por el litoral, ha conferenciado y convenido con la compañía del ferrocarril de Martorell, que en Tarragona se construya una sola estación para las líneas de Valencia y Barcelona, sometiendo el proyecto al gobierno de S. M. unidas con la de Reus. Muy conveniente es para el público y para las mismas empresas que reine el mejor acuerdo para que el servicio se haga con la mayor economía y comodidad para los viajeros.»

A las juntas de Guernica se ha presentado una moción de algunos apoderados, pidiendo se autorice a la diputación para que acudiendo al gobierno de S. M. vea de conseguir sean admitidos a examen de cirujanos, sin necesidad de que vaya reunida la facultad de médico, las personas que lo soliciten.

Los heridos del buque americano que otro día de la misma nación condujo al puerto de Málaga, están en el hospital, a excepción del capitán, que se alojó en la fonda de Europa. Este tiene una oreja cortada y varias contusiones. Los individuos de la misma tripulación que fueron muertos y arrojados al agua por los dos asesinos españoles que iban a bordo, fueron cuatro.

S. M. ha tenido a bien conceder al ayuntamiento de la industriosa villa de Sabadell, el tratamiento de señoría.

El martes fué cogido en las rocas próximas al cabo de la huerta en Alicante un cetáceo que media mas de 16 palmos de longitud y pesaba treinta arrobas. Se ignoraba a la especie a que pertenecía porque únicamente se le quitó la piel para aprovecharla, abandonando el resto.

Al presentar a Su Santidad el Sr. obispo de la Seo de Urgel a uno de los sacerdotes de la diócesis de Barcelona, dijo el prelado: «Tengo el honor, beatísimo Padre, de presentar a V. Santidad a uno de los sacerdotes del oratorio de San Felipe Neri de Barcelona.» «Me alegro mucho, contestó Pío IX, dándole a besar su anillo; tienen los PP. del oratorio de San Felipe Neri una de las iglesias mas devotas de Barcelona, en la que he oído misa algunas veces.» «Se cree, dice un diario de aquella población, que en su juventud el Papa actual formaba parte de la guarnición de aquella plaza durante la guerra de la Independencia, sirviendo en el brillante cuerpo de Volantes, organizado por Napoleón con los jóvenes de las mas distinguidas familias de Italia.

He aquí la descripción de algunos trajes de niños tomados de La Elegancia:

Niña de ocho años. Vestido de pelo de cabra, cuya falda está adornada con un vis de tafetan negro con espigas bordadas al paso. Cuerpo de escote cuadrado, adornado alrededor del escote con un vis de tafetan semejante al de la falda. Mangas de codo con vueltas. Camisón a pliegues menuditos. Sombrero de paja de Italia adornada con flores y encaje.

Otro. Vestido de muselina blanca adornado en forma de delantal con entredoses de encaje. Pelerina de tela igual al vestido. Cinturón de moiré azul. Sombrero de paja de arroz, ribeteado con terciopelo azul y adornado con una pluma blanca.

Niña de diez años. Vestido de gasa de Chambery color verde; falda adornada con tres volantes a pliegues; cuerpo de escote cuadrado, adornado con una berta que está rodeada con un pequeño volante, y que se ata por detrás. Mangas cortas terminadas por dos volantes; Camisón y mangas a pliegues menuditos. Sombrero de paja adornado con terciopelo negro y pluma marrón.

Niño de cuatro a cinco años. Chaqueta y pantalón marinero, de tela china, color de maíz, bordados con trenilla blanca. Cuello y mangas de nansouk liso.

Niño de seis a siete años. Chaquetilla de cachemir color marrón, adornada toda alrededor con heliotitas de pasamanería. Pantalón un poco ancho, de tela igual a la de la chaquetilla y adornado, de la misma manera. Cuello y mangas de nansouk liso. Corbata de tafetan azul.

Niño de tres años. Falda de tela de pelo de cabra color gris adornada con tiras de cachemir color de cereza bordadas con trenilla negra. Camiseta garibaldina color de cereza bordada de la misma manera.

Niña de cuatro a cinco años. Vestido de tafetan azul, adornado con un encañado de la misma tela; cuerpo de escote cuadrado con berta adornada con volantes. Camisón formado de buñones de muselina separados por entredoses. Sombrero marinero adornado con flores campestres.

Niño de once años. Paletó semi-largo; chaleco de pique blanco. Pantalón de lanilla gris, sombrero de paja de Italia adornado con cinta negra.

Ayer recibimos cartas y periódicos de Nueva-York que alcanzan a la 1.ª del corriente. El Boletín de noticias, periódico adictivo a la causa federal dice:

«El día de ayer ha sido en Nueva York un día de continua ansiedad, y ha llenado de desconsuelo a los amigos del gobierno federal. Poco, nada, se sabe oficialmente de lo mucho que indudablemente ha sucedido en frente de Richmond, desde el jueves por la tarde hasta que esto escribimos, pero tantas son las correspondencias no oficiales, tantos los rumores, al parecer confirmados por ciertos hechos de que no puede dudarse, que es ya imposible no comprender que el ala derecha del ejército de Mac-Clellan ha sufrido inmensamente; que ha tenido que abandonar todas sus posiciones desde Mechanicsville hasta White House, es decir, retroceder mas allá del Chickahominy hasta... no se sabe todavía dónde.»

Los separatistas se habían apoderado del telégrafo cerca de White House, y hasta el gobierno carecía de noticias. Unos decían que el ala izquierda había alcanzado grandes ventajas, y otros que había tenido también que retroceder. Lo que había hecho el centro del ejército se ignoraba. Asegurábase que el general separatista Lee atacó el flanco derecho federal que pasaba de 80,000 hombres, entre los cuales había el general Jackson con sus tropas del Shenandoah.

Todos convienen en que durante los últimos cuatro o cinco días llegaron a Richmond considerables refuerzos de tropas. También se asegura que Beauregard y Price se hallan ya en la capital confederada.

La batalla comenzó el jueves 25 por la tarde, duró el viernes y el sábado, y se ignora si continúa todavía, pues después de haberse retirado el ala derecha los confederados siguieron atacando las líneas federales de Sumner, Hooker y Kearney.

Un periódico de provincias publica, aunque con retraso, algunas correspondencias de Méjico. Después de referir en una del 16

de mayo los motivos que impidieron que los generales conservadores mejicanos se uniesen a los franceses en Puebla, debidos todos a las intrigas de Doblado, que excitaron los celos de Zuloaga contra Almonte, y a la noticia de que la España había desaparecido de la escena, da cuenta en otra de 28 del mismo mayo, de la reunión de las fuerzas mandadas por Marquez, Zuloaga y Cobos a los franceses en Orizaba, y dice que, reuniéndose ya entre mejicanos y franceses unos doce mil hombres, podrán emprender pronto las operaciones activas.

Estas correspondencias pintan al gobierno de Juárez y a Do lado en íntimas relaciones con M. Wyke, ministro de Inglaterra, y con Corwyn, que lo es de los Estados Unidos. Méjico sufría toda clase de vejaciones, y los súbditos españoles y franceses eran objeto de grandes dramas forzosa impuestos por el gobierno de Juárez. En dichas correspondencias llega a afirmarse que el mismo tipo del general Prim, Sr. Gonzalez Behevarria, había tenido que ocultarse para sustraerle de mayores sacrificios de dinero.

El gobierno de Juárez mantenía el espíritu público afirmando que los Estados Unidos vendrán al socorro de Méjico, en cambio de lo cual el gobierno de la república había concedido al de Washington el desembarco y paso por los Estados mejicanos de cuarenta mil hombres que atacarían a los ejércitos del Sur por la frontera de Tejas. La situación, sin embargo, era cada día mas crítica, y aparte la actitud de los franceses y del partido conservador, los mismos jefes de la revolución mejicana estaban profundamente divididos, presentando estas correspondencias a Gonzalez Ortega en lucha con Doblado, y a este celoso del prestigio que la acción de Puebla había dado a Zaragoza.

El corresponsal Ruperto, del Diario de Barcelona, escribe con fecha 13 a este periódico una carta, cuyas noticias creemos grandemente aventuradas; pero de cuya lectura no queremos privar a nuestros suscritores, aun a riesgo de que nos diga algun periódico opositor que en el hecho de reproducir la carta de Ruperto, aceptamos la responsabilidad de sus noticias. Dice el corresponsal testualmente:

«O mucho me equivoco, o las cosas van preparándose para la solución siguiente: El Sr. Posada Herrera pasará a Estado, y a Gobernacion Vega Armijo. Entrará en Gracia y Justicia el Sr. Mayans, y en Fomento Santa Cruz, Luján o Alonso Martínez. Así reorganizado el ministerio, no tendría tal vez inconveniente en prestarse a ser candidato para la presidencia de la Cámara popular, el Sr. Ríos Rosas, ocupando elevados puestos, fuera y dentro de España, los señores Pacheco, Pastor Diaz, La Serna, etc. Si el Sr. Mon no tuviese inconveniente, podría ir de embajador a Roma, ya que parece seguro el nombramiento del marqués de la Habana para la embajada de Paris. Hecho esto, hay que ocuparse seriamente en ir apagando el incendio que han producido dentro de la situación los residuos de antiguos partidos. Conviene que ninguno de ellos busque en su preponderancia motivos para imponerse.»

El elemento nuevo, es decir, los hombres que les gusta llevar el dictado de pasadas denominaciones, esos son los que están llamados a sostener con lealtad la actual situación. Basta de ensayos, y pues que hay personas dignas, y sobre todo una juventud numerosa, independiente, ilustrada, que rechaza toda liga y amalgama con los antiguos partidos hoy disueltos, y por todas partes desparramados, hágase pronto y resueltamente lo que debe hacerse, para salir cuanto antes del caos en que pugnan por vivir los hombres cuya voluntad está encadenada a las preocupaciones y malas mañas de viejas parcialidades. Me dirá Vd. que reorganizándose la situación en un sentido hasta cierto punto contrario a la tendencia Prim, podría suceder que por hur de un escoclo, se cayese en otro mayor. Lo que suceda, Dios solo lo sabe. Yo creo que para unos y otros será peligroso buscar soluciones radicales, y que no sería prudente hacer cuestión de partido una grave cuestión exterior.

De que la situación que atravesamos es difícil, no hay para qué ocultarlo, pero que hay resolución para vencer los obstáculos que le han salido al paso, y que se vencerán al fin, no lo dude Vd. En el interregno parlamentario quedarán resueltas todas las cuestiones de alta política.

Ayer por la mañana se ha presentado al presidente del Consejo de ministros el general D. Juan Prim. Esta primera entrevista duró cerca de dos horas, y no sabemos lo que en ella pasara; pero hemos oído decir que en ella ha reinado la mas completa cordialidad entre ambos personajes.

En la jornada a la Granja, para donde partirán SS. MM. en la tarde del 21, como hemos dicho, acompañará a la corte el ministro de Gracia y Justicia Sr. Negrete. No lo hace como otros años el señor ministro de Estado, por los asuntos importantes pendientes hoy de su secretaría, y no obstante, que su salud se halla bastante resentida.

Los que anunciaban manifestaciones mas o menos ruidosas, a la llegada a Madrid del general Prim, se han equivocado. Tenemos entendido que a instancias del mismo general se ha desistido aun de aquellas manifestaciones mas usuales.

La Iberia dice que se anunciaba anteañoche en varios círculos, que el marqués de los Castillejos presentaría inmediatamente su dimisión de director general de Ingenieros. Ignoramos lo que hará el general Prim; pero si se ha de juzgar por sus primeros pasos, se equivocan completamente las personas que tal suponen.

El marqués de los Castillejos, después de visitar el presidente del Consejo; tuvo una larga conferencia ayer tarde con el señor ministro de Estado.

El depósito de la guerra, que bajo la dirección del brigadier Sr. Parreño, ha dado

una muestra de los grandes medios que posee para los trabajos geográficos, topográficos y de perspectiva en su Album de la guerra de Africa, tiene levantados los planos de los puntos en que ocurrieron los principales combates de la guerra de España contra Napoleón, y de los trabajos de los asedios de las plazas, con toda la exactitud apetecible. Si la historia razonada de esta guerra, que parece va a publicarse por el cuerpo de estado mayor, alcanza en la parte narrativa, por su criterio filosófico y estilístico aunque severo, el grado de importancia que ha de tener la parte topográfica, no dudamos que se habrá llenado un importante vacío que se dejaba sentir en nuestras crónicas militares.

En la corrida de toros que tendrá lugar el domingo se presentará por primera vez en esta plaza el espada Antonio Luque natural de Córdoba y bastante conocido en algunos redondeles de Andalucía.

La distribución hecha por el señor gobernador civil, de los 10,000 rs. puestos a su disposición por los testamentarios de don José María Urbina y Labastida, con destino a los establecimientos de beneficencia, ha sido la siguiente:

Hospital, 1,000; Hospicio, 4,000; Casa de maternidad, 1,000; Hospital de San Juan de Dios, 800; Asilo de San Bernardino, 800; Colegio de Desamparados, 600; idem de Santa Cruz, 600; Casa de misericordia de Santa Isabel, 600; Colegio de huérfanos de San José (en Pinto), 300; Casa de huérfanas y sirvientas, 300; idem de San Vicente de Paul, 300; Junta de cárceles para vestir presos pobres, 300; Casa de la Caridad, 300; Sociedad para la educación popular, 300; Asociación de la Sagrada familia (asilo de niños huérfanos), 300; Real hermandad de Nuestra Señora de la Esperanza, 300; Escuelas dominicales, 200; Asilo de Nuestra Señora de la Asunción, 200; Sección especial de la Santa Infancia, 200; Comunidad de hermanas de Nuestra Señora de la Esperanza, 200; Siervas de María, 200; Real archicofradía de Nuestra Señora de la Caridad, 200.

Cartas de Málaga hablan de haberse presentado en nuestro presidio africano del Peñón un moro confidente, el cual manifestó tener noticias de que los ingleses trataban de apoderarse de la isla del Iris, próxima a nuestra posesión, dejando en ella una guardia de cien hombres, y fortificándola con aparatos de madera construidos a propósito en Inglaterra, mientras levantan las fortificaciones, que les han de hacer dueños absolutos de aquel pedazo de terreno pequeño e improductivo.

La existencia de reclusas en 1.º de año, aparece en el resumen de delitos de la estadística penitenciaria, de la manera siguiente: 62 penadas ó sea el 3,06 por 100 del total de población; lo fueron por falsificación de sellos y documentos; 20 ó sea el 0,98 por 100, por delitos contra el orden público; 11 ó sea el 0,54 por 100, por resistencia y desobediencia y abusos contra particulares; 1,626 ó lo que es lo mismo el 80,45 por 100, por delitos contra la propiedad, figurando en dicha cifra 1,400 por hurto y 422 por robo que casi forman su totalidad; contra la libertad y seguridad lo fueron 11, ó sea el 0,60 por 100; contra las personas 227, ó sea el 10,73 por 100; contra la honestidad 31, ó bien 1,53 por 100; 6 contra el honor, que son el 0,29 por 100; 4 contra el estado civil, y es el 0,19 por 100; la vagancia, el juego y la imprudencia, tienen 47, que es el 0,84 por 100; y finalmente, 2, ó sea el 0,09 por 100, fueron las complicadas en delitos militares.

Los tribunales ordinarios han sentenciado el 93,61 por 100 de la población penal, y los militares el 1,38 por 100, siendo útiles para trabajar el 92,87 por 100; inútiles el 7,13 por 100.

Para ocuparnos del resumen de naturalidades, habríamos de disponer de un tiempo de que carecemos; puesto que la comparación debería hacerse, teniendo en cuenta la población de cada provincia, único modo de adquirir un dato positivo.

Los reincidentes forman el 13,60 por 100, y en el mismo resumen se ve que ni ha desertado ninguna reclusa en 1861, ni las hay que tengan esa nota.

Las altas en dicho año son casi en su totalidad por nuevos ingresos, y las bajas por cumplimiento de condena, pues solo han sido indultadas el 1,16 por 100 de estas, y falleció el 9,28 por 100; con referencia al total de las reclusas, solo han fallecido el 3,95 por 100, proporción casi igual a la que se observa en los hombres.

Con los datos que publica la Gaceta, verán propios y extraños que la administración de nuestras casas correccionales, ha entrado en el verdadero camino de la reforma, y que el trato que reciben los que para purgar sus faltas entran en ellas, es tan bueno, como puede apetecerse, y en la generalidad mejor que el que tendrían en las suyas propias.

No es cierto, como indica La Iberia, que se haya llamado por el telégrafo aun por el correo ordinario al Sr. Posada Herrera. Ni la cuestión de nombramiento de sucesor al general Dulce parece natural que hiciese necesaria la presencia del ministro de la Gobernacion. Por otro lado, el nombramiento de capitán general para el Principado de Cataluña, ni exige ni ha ocupado todavía al ministerio, puesto que ni aun se sabe positivamente cuando saldrá de la Habana el duque de la Torre.

El domingo se despedirán de Sus Majestades el cuerpo diplomático extranjero residente en Madrid. En esta audiencia será presentado a S. M. la Reina D. Antonio José de Araújo y Gordin, encargado de negocios del Brasil.

Anteayer fué hallado en la plazuela de las Comendadoras un niño de corta edad que no supo decir dónde vive ni quiénes son sus padres, y fué conducido a la prevención.

Los 16 alumnos que han terminado este año sus estudios en la escuela de estado mayor, obsequiaron anteayer con un banquet a sus nuevos compañeros los demás jefes y oficiales del cuerpo. La comida fué servida en el salón de la platería de Martínez y estuvo muy animada: La música del 5.º regimiento de artillería de a pié estuvo en tanto tocando varias piezas.

Hace pocos días ha fallecido víctima de un deplorable accidente el joven y apreciable auxiliar del ministerio de la Gobernacion Sr. D. Manuel Fernandez Camaró. Parece que iba a tomar baños, y poco mas allá de Medinaceli volcó el carruaje donde iba y le despidió largo trecho, dejándolo tan mal parado que alició al poco tiempo. Esta desgracia deja en el mayor desconsuelo a su virtuosa viuda y ha causado un grandísimo sentimiento a sus compañeros y amigos, porque el Sr. Camaró era una de esas personas que se hacen estimar de cuantos las tratan.

El domingo a las cuatro de la tarde entregará solemnemente S. M. la Reina a las corporaciones ó apoderados de ellas, las sagradas reliquias que han sido traídas a palacio para el alumbramiento de nuestra soberana.

Ayer a las doce, como teníamos indicado, S. M. la Reina se ha presentado por la primera vez en el templo después de su alumbramiento, en la capilla del régio alcázar donde ha habido con tal motivo capilla pública.

Anteayer se hirió de gravedad, aunque involuntariamente, un hombre que después de vender una caballería estaba disputando con el comprador si se debía quedar ó no con la cadena de la barbada. Tenía una navaja en la mano, y al forcejear con su contricante se hizo una profunda cortadura en un brazo, tan grave, que se creyó le costara la vida; pero conducido al hospital se encuentra hoy algo mejorado.

Personas que han visto y hablado al marqués de los Castillejos durante su viaje a esta corte, y aun algunas que le han visitado ya, están en la firme creencia de que el general Prim, no solo no viene hostil al gabinete, sino que demuestra su agradecimiento por la justa y noble defensa que el ministerio ha hecho de sus actos como plenipotenciario y como jefe militar de la expedición a Méjico. Estas son nuestras noticias particulares; pero abrigamos la confianza de que son ciertas y que las diversas fracciones de la oposición que han trabajado sin descanso para traerle cada cual a su bandera, han perdido lastimosamente el tiempo.

Acera del pago de jornales ha habido ayer algun disgusto entre los trabajadores del ferrocarril del Norte en túnel de Horna. El gobernador civil de Guadalajara Sr. Negro, se presentó en aquel punto y se de esperar que todo haya terminado satisfactoriamente.

Anteayer salió de Málaga para Melilla, el vapor Consuelo con 125 individuos de tropa y pliegos para el gobernador de aquella plaza.

Se está procediendo con toda eficacia al cotejo y reforma de los pesos y medidas que han de servir de modelo en todas las cabezas de distrito.

Se ha concedido licencia para salir a tomar baños, al Sr. Mena y Zorrilla, fiscal de novelas, quedando en su ausencia fiado este cometido, a don Joaquin Gonzalez de la Peña.

Ha sido destinado nuevamente al batallón de Betanzos a que pertenecía el capellan D. Francisco Vales, cesando en la comisión que desempeñaba en el colegio militar de infantería.

Los valores nominales de efectos públicos y comerciales negociados en la Bolsa de Madrid durante el mes de junio último, han sido los siguientes: 3 por 100 consolidado, 139.500.000; 3 por 100 diferido, 38.868.000; amortizable de primera, 344.000; idem de segunda, 3.813.000; acciones de carreteras de la emisión de 1.º de abril de 1850, 100.000; de la del 1.º de junio del 51, 50.000; de la de 31 de agosto del 52, 126.000; acciones del canal, 39.000; acciones de obras públicas de 1.º de julio del 53, 1.012.000; obligaciones del Estado por subvenciones de ferrocarriles, 3.822.000; deuda del personal, 3.700.000; cuyas sumas dan un total de 191.140.000 rs. nominales.

Anteayer ha regresado de los baños de Viesgo el señor marqués de Gual el Jefe y hoy por la tarde sale para la Granja, como comandante general del sitio durante la permanencia de S. M. en él. Le acompañan sus lindas y graciosas hijas y tambien como ayudante su hijo el joven vizconde de Ros, capitán de infantería.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 896 fanegas de trigo de 46 a 46,12 rs. fanega, quedando por vender sobre 932 fanegas; cebada nueva de 22 a 25, añeja de 28 a 30 rs., y la algarroba a 40.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 18. «El Constitucional» dice que se asegura vendrá a esta ciudad S. M. la Reina, a mediados de setiembre.

El navio Reina Isabel II. ha recibido orden de alistarse para salir a cruzar el Mediterráneo.

El 11 se verificará la elección de un diputado a Cortes por el distrito de la Alameda.



SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 18. Al abrirse hoy en Paris la Bolsa los precios eran los siguientes: El 3 por 100 francés a 68.40. El interior español a 47.9/16. La diferida a 43.3/4. La pasiva a 19. Los consolidados ingleses a 93 1/2. El credito mobiliario francés a 526. El credito mobiliario español a 510. Marcantill 495. Ferro-carril del Norte 473. Las acciones del ferro-carril de Zaragoza a 550. Lombardos 610. Sevilla 450.

Marsella 17. Dicon de Constantinopla, que un incendio ha destruido tres mil casas en Pera. El ministro de la Guerra ha sufrido una herida ligera con este motivo. Motin en Alepo: saqueada la casa de un cristiano: las tropas turcas permanecieron impasibles. Diez mil habitantes de Damasco y sus sacerdotes griegos han abrazado el catolicismo. El nuevo ministro italiano en Constantinopla, ha recibido orden de protestar contra toda conferencia relativa a los Principados, en la cual no sea admitido.

Vienna 17. Los rusos victoriosos en el último combate, estaban en marcha para la capital del Montenegro. El presupuesto para 1863, presentado en nuestra Cámara, ofrece un déficit de 93 millones.

Turin 17. Garibaldi ha salido de Palermo para Trapani. Los príncipes de Saboya han recorrido las calles de Nápoles en medio de las aclamaciones del pueblo. Los reaccionarios de las cercanías de Valle están acorralados por las tropas. La Guardia Nacional de Milan ha estado sobre las armas para evitar una manifestación relativa a la cuestión romana.

Londres 17. Ayer tarde tuvo lugar el banquete parlamentario en obsequio de M. Rouvier. M. Gibron brindó por el emperador de los franceses. M. Rouvier contestó que ace taba ese testimonio de simpatía hacia el príncipe que ha dictado el tratado de comercio en 1860, el cual constituye no solo un reglamento de comercio entre ambos países, sino también la proclamación en nombre de dos grandes naciones del principio de libertad comercial.

Paris 18. El Pais de hoy extrae una correspondencia de Méjico en la que se dice: Que el general Ortega había escrito a Lorenzéz proponiéndole un ar-

misticio de un mes. El general francés le había negado. Almonte estaba en Orizaba. Muchos jefes influyentes de Juárez se habían pronunciado por los franceses, entre ellos los generales Buitron, Mecia, Gutierrez, Zamora y Purnandisco. Paris 18. El interior español, a 47.3/4; el exterior, a 40.0/0; la diferida a 40.0/0 y la amortizable a 60.0/0; el 3 por 100 francés a 68.30; y el 4 1/2 a 97.60. Londres 18. Los consolidados quedarán de 92 1/2 a 93.

Al sonar el primer cañonazo que anunció la salida de S. M. la reina para la visita que deba hacer hoy al templo de Atocha: empezará a correr la nueva fuente construida en la Puerta del Sol. Como ya hemos anunciado, esta tarde irán SS. MM. a Atocha. Comisiones del Senado y del Congreso, llevando a su frente al marqués del Duero y al Sr. Mon, asistirán a esta ceremonia.

Ha llegado a Madrid el Sr. D. Eugenio Bernar, subsecretario de Gracia y Justicia, quien debe permanecer en Madrid mientras el Sr. Fernandez Negrete acompaña a sus majestades en el real sitio de San Ildefonso. Se asegura que la escuadra rusa debe a fines de verano visitar los principales puertos italianos del Mediterráneo y del Adriático. Dicese que con este motivo se darán grandes fiestas en esos diferentes puertos.

Según noticias que publica El Pais, el matrimonio de la princesa Maria Pia, hija de Victor Manuel, con el rey de Portugal, tendrá lugar a mediados de octubre en Turin. Se asegura que para esa época la princesa Clotilde, que ha entrado ya en el octavo mes de su embarazo, irá a aquella capital.

Dice anoche La Epoca, que el general García, hoy capitán general de Aragón, pasará a sustituir en el principado de Cataluña al general Dulce cuando se publique oficialmente el nombramiento de este para el mando superior de Cuba.

Refiere un periódico ministerial, que los señores duque de Tetuan y Mon tuvieron una larga y cordial conferencia con motivo de haber estado el presidente del Congreso a despedirse del jefe del Gabinete, pensando realizar su proyectado viaje a Asturias tan luego como S. M. abandone la corte.

El general Lemery, que deja la capitania general de las Islas Filipinas y vuelve como jefe al cuartel de S. M. el rey, debe a estas horas hallarse viajando para España. El general D. Salvador Valdés se habrá encargado durante breves días del mando de las Islas Filipinas hasta la llegada del general Echagüe, que se habrá verificado semanas después de la salida del general Lemery.

De acuerdo con nuestros particulares informes, dice La Epoca que el señor marqués de los Castillos comprende los deberes que le impone el patriotismo en las actuales circunstancias y que no es responsable de las exageraciones que algunos le atribuyen. Añade que el conde de Reus se habrá de nuevo cargo del puesto que antes desempeñaba, pasando por de pronto a su posesión en los montes de Toledo y más tarde a los baños de Panticosa.

A El Pueblo escriben de Zaragoza, que el día 15 del corriente la audiencia había aprobado la inhibición del juez de San Pablo en la causa que se sigue a D. Juan Pablo Soler, y añade que el 16 debieron remitirse los autos al juzgado del Barquillo de esta corte.

Un diario democrático dice que ha oído hablar, si bien con cierta reserva prudente, de un conciliábulo celebrado en uno de estos últimos días, y en el cual se reunieron todos los pontífices, secretarios, mayores y porta estandartes de la cofradía antisolutista. En este conciliábulo se trató de la marcha que conviene seguir a las circunstancias actuales. «No sabemos, añade, si por fin se tomó algún acuerdo; lo que sí sabemos es, que de poco tiempo a esta parte La Esperanza consagra una atención muy preferente a la política extranjera, y juzga con inaudita severidad la conducta de los gobiernos que han reconocido al de Italia.»

La Revista Universal, periódico de Lieja, recomienda un nuevo sistema adoptado en Cartagena por el ingeniero español de minas Sr. Monasterio, para colgar las masas de sacudimiento que se aplican para concentrar los minerales. Este sistema simplifica de una manera notable este aparato, que había exigido hasta aquí una fuerte y costosa armadura de madera en todos los distritos mineros de Europa, y no extrañamos que los belgas, amantes como son de todas las innovaciones que afectan a la industria, le hayan acogido enseguida para darla a conocer en su país, donde se ven las referidas masas importadas de Alemania con todos los inconvenientes que quedan perfectamente corregidos con el sistema adoptado por el Sr. Monasterio.

Después de afirmar La Epoca que carecen de todo fundamento los rumores que ayer la prensa de oposición poniendo en duda la noticia sobre estar definitivamente acordado el nombramiento del señor marqués de la Habana para la embajada de Paris, dice que formalidades diplomáticas de que no se prescinde en caso alguno, han podido retardar por breves días la aparición del real decreto en la Gaceta.

La Independencia belga, insiste en la probabilidad de un Congreso europeo que se reunirá en octubre o noviembre próximo y al cual debe preceder una entrevista entre los principales soberanos del continente, probablemente en Baden ó en Bruselas. El

diario de esta última capital manifiesta que existe hoy una correspondencia íntima y activa entre los emperadores de Austria y de Francia para preparar una solución favorable en la cuestión de Italia que, dando paz a la Europa, evite los muchos sacrificios que esta se ha impuesto por los grandes armamentos que exige hoy el temor de una guerra. Las cuestiones de Oriente y de Italia encontrarán una solución en ese Congreso europeo, para el cual cuenta ya la Francia con la adhesión de la Prusia y de la Rusia y espera obtener la de Inglaterra y el Austria.

Los señores marqueses de los Castillejos y de Guadalupe han verificado juntos su viaje desde Santander a Valla-tolid. Con referencia al general Ros de Olano y a algunos amigos de conde de Reus, uno de nuestros colegas ha oído afirmar que el general Prim viene resuelto a no suscitar obstáculo de ningún género al gobierno de S. M. en su política interior y extranjera. Añade confirmando lo que ya hemos dicho nosotros, que todo lo que se ha hablado sobre la dimisión que pensaba hacer de la dirección general de ingenieros y de sus proyectados viajes a Zaragoza y Barcelona es una pura invención.

El Sr. D. Manuel Hazas salió ayer tarde para los baños de Aizola. A principios de la semana próxima marchará para su diócesis el señor obispo de Plasencia.

El Sr. D. Pedro Antonio Iglesias autor de trabajos literarios y obras dramáticas muy apreciables, ha sido nombrado oficial de la administración de Hacienda pública de Badajoz.

Ha vuelto a agitarse entre algunos escritores franceses la cuestión referente a si se suicidó ó falleció de muerte natural el célebre escritor y filósofo ginebrino Juan Jacobo Rousseau. Esta cuestión ha sido ya anteriormente debatida y parecía haberse concluido con la completa demostración de que la muerte de este personaje había sido natural; pero hoy vuelve a ponerse en tela de juicio esta afirmación.

El pobre albañil que se mató hace dos ó tres días cayéndose de un andamio en la plazuela de Anton Martín, no era casado como han dicho algunos periódicos. Era soltero y vivía con sus padres, quienes no tenían la menor noticia de esta desgracia hasta que se encontraron con la papeleta del juzgado citándole a declarar. Figúrese el lector cual será la sorpresa de estos infelices al encontrarse con tan inesperada novedad.

El apareado del primer número del tomo segundo de La revista española, indudablemente el mejor periódico de su género que ha visto la luz pública en España. El número a que nos referimos, compuesto todo de trabajos originales ó inéditos es importan-

tísimo: en él aparecen las firmas de los señores Ferrer del Rio, Eguluz, Culetan, Florentino Sanz, Sanchez y Baadre, Guerrero y Gullon. Algunos periódicos de Italia publican el discurso pronunciado por Garibaldi en Palermo. Realmente merece el anatema de que ha sido objeto en la cámara de Turin porque esta lleno de insolencias al emperador de los franceses a quien Garibaldi llama vil, tirano, manchado en sangre y otra porción de lindezas del mismo género.

ESPECTACULOS DE HOY.

Circo de Price.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Cíclorama.—En la Plateria de Martínez (salon de baile) se ha colocado una exposición con quince vistas, entre las cuales hay una que figura el mar y embarcaciones, con sus movimientos naturales. Horas de entrada: de 7 a 10 de la noche.

NAPOLIS EN INVIERNO.

Después de retratar el Sr. Maño y Flaquer a Nápoles en verano ha ido desear de retratar a Nápoles en invierno y para ello ha traducido y enviado al Diario de Barcelona la siguiente revista de Nápoles que en enero último escribió Alejandro Dumas: «En Nápoles, durante el verano, se menliga; pero durante el invierno, se roba.» «Lo más gracioso es que los espectadores miran como se roba y callan, como si el robo fuera no solamente la cosa más legítima del mundo, sino también la más natural. «Los napolitanos son como los espartanos; con tal que la operación se haga hábilmente, aplauden al ladrón y se burlan del robado.»

«Probemos de dar una idea de los robos cometidos durante los últimos ocho días. «En la iglesia de Santa Anna del Palazzo, en el barrio más populoso de la ciudad, se robaron todos los vestidos de los santos, todos los vasos sagrados y treinta ó cuarenta lámparas de plata. Una sola lámpara quedó, pero era de cobre sobre-dorado, con lo cual los ladrones quisieron sin duda probar que no tenían pelo de tontos. «Pero falta lo mejor: robaron la campana del campanario. Parece increíble ¿no es verdad? Aunque me lo repiten por todos lados no quiero creerlo. «También fueron robadas cuatro capillas de congregaciones del cuartel de San Fernando.»

«En casa del cambiista Sigillo, calle de Toledo, número 240, se robaron mil duros abriendo un agujero en una pared de dos pies de espesor. La operación se hizo desde la tienda de un grabador, que se olvidó de cerrar la puerta al ir a acostarse. «En casa del relojero de Francesco, en la misma calle de Toledo, palacio Starita, se robaron por trece mil ducados de relojes y otros objetos. Dos ladrones se pelearon en

y ambos parecían abrumados bajo el peso de tanta ventura. Aquellas horas de ternura, las primeras que habian disfrutado ambos en su vida, debían no obstante pasar en breve. Al dejar el bosque, ambos por un movimiento unánime volvieron la cabeza como para dar un adios a las deliciosas sombras que habían servido de cuna a sus primeros amores. En este instante, las ramas agitadas por el viento parecían anunciarles también un eco de despedida. Queriendo llevar un recuerdo de este instante supremo, ambos se dirigieron a cortar dos hermosas flores que se veían sobre un mismo tallo, las cambiaron, las llevaron a sus labios, y terminaron silenciosamente su paseo. Al día siguiente, día de la partida, sir William y su hijo, el capitán y Armando almorzaban a bordo del Argos: este almuerzo fue triste. El capitán había dado orden a su segundo de preparar las velas y virar durante el desayuno, a fin de que no quedase después de él mas que llevar a vela. Estos preparativos que se oían perfectamente en el camarote del capitán, preocupaban los ánimos recordando a todos el instante de la separación. En breve llegaron a advertir al capitán que no faltaba mas que llevar a vela. —Vamos, hijo mío, dijo este con voz entera, ya llegó el momento de despedirte. Todo el mundo dijo la mesa. —Mi querido capitán, dijo entonces el inglés, puesto que nuestros hijos han de encontrarse un día, justo es que no se separen como estranos: Armando, abrazad a vuestra futura. Armando estrechó a Lucy en sus brazos y ambos dejaron correr sus lágrimas. Ahora sir William, dijo a su vez el capitán, váis a conducir a mi hijo hasta su bote. Padre e hijo subían sobre el puente; toda la tripulación ocupaba sus puestos de maniobras. El viejo marino tratando de dominar su emoción, llegó a la escala, abrazó a su hijo dio algunos pasos y volviéndose de nuevo padre e hijo cayeron otra vez uno en brazos de otro. —Armando! —Padre! —No sé qué me sucede, pobre hijo mío; no sé por qué siento separarme de ti. Y estrechándole la cabeza de su hijo entre sus manos, añadió con profunda emoción: —Quizá volveremos a vernos; pero si no, sigue tu carrera con honor y acuérdate de tu padre. Dichas estas palabras saltó sobre el puente y gritó con voz enérgica: —Desplegad. Al punto se levó el ancla; la embarca-

ción comenzó a mecerse en las aguas mientras Armando ganaba su bote y desde el contemplaba a su padre sobre cubierta con los brazos cruzados, y por las ventanillas a sir William y Lucy, que agitando sus pañuelos le decían: —Tarewell—Adios. —Tarewell gritó también Armando. El Argos impulsado por una brisa fresca se alejaba con rapidez desapareciendo en breve entre la bruma: entonces el joven enjugó sus ojos, saltó a bordo de su embarcación y como nada le detenia en Guayaquil, aparejó al punto para Valparaiso. Esta travesía, lenta porque tenía viento contrario, le pareció horriblemente larga; a pesar suyo, tristes presentimientos le agitaban; en vano se decía que dentro de un día se uniría a Lucy, que su padre cansado de su vida activa la dejaría por vivir con ellos... nada lograba arrancarle de su triste preocupación. recordaba la inexplicable emoción de su padre, de aquel hombre tan frío, tan dueño siempre de sí, y esta misma emoción, era a su vista un triste presagio. Tenía del mismo modo fijo ante sí el pálido rostro de Lucy bañado de lágrimas y le parecía que hasta el mismo sir William a pesar de su fidedad estoica le había dirigido tristes miradas. Así pues fué grande su alegría al desembarcar sano y salvo en Valparaiso entre sus camaradas de La Criolla. Casi en el mismo día suyo que la partida de su fragata estaba próxima. El contraalmirante de Séry ha obtenido del ministro el permiso de volver inmediatamente a Francia, noticia que llenó a Armando de alegría porque de este modo volvían a Europa Lucy y él, casi a un mismo tiempo. La víspera de la partida de la fragata; Armando se paseaba sobre cubierta, cuando oyó cerca de sí una conversación muy animada. —Imposible! decía un marinero. —Tanto más, añadió otro, que estaba dirigido por un buen capitán. Armando preguntó de qué se trataba y todo el mundo guardó silencio: volvió a insistir y entonces le dijeron: —Es sin duda un rumor absurdo; pero se dice que el almirante ha recibido la noticia de que el Argos ha naufragado. Armando palideció horriblemente. —No en vano temía murmuró y corrió a casa del almirante. —Ew efecto, le dijo este; he recibido una carta del consul de Guayaquil en la que me anuncia que un gran barco de tres mástiles que ha arribado a aquella costa; había anunciado que en un mal tiempo que habían corrido vieron un bergantín de guerra desatrolado; el consul añade, porque nada debe

ocultaros, que al día siguiente de recibir esta noticia las olas arrojaron a la playa un cuadro o muestra de un barco, sobre la cual estaba escrito el nombre de Argos. Es posible que el viento le haya averrado; en efecto, pero no creo nada más: vos sabéis que el bergantín tenía buenas condiciones y que vuestro padre es un entendido capitán: voy pues a escribir a todos los consules de la costa para que adquieran todas las noticias que les sean posibles. Armando estaba mudo anodado. —En cuanto a vos amigo mío, continuó el almirante e iba a llamaros cuando habéis venido: creo que lo que os conviene es volver a Francia. Si ha ocurrido un siniestro es irreparable: si por el contrario el Argos le ha sucedido una avería que le ha obligado a refugiarse en otra embarcación amiga, en París sabrán todo lo conveniente a su suerte. En fin, amigo mío, id a París, y en todo caso, por el istmo de Panamá dentro de pocas semanas estais de nuevo en América. Armando dio gracias al almirante: en el esto lo de la certidumbre en que se encontraba no podía sino esperar. Al día siguiente la fragata partió: a bordo la pérdida del Argos era objeto de todas las conversaciones; nadie podía admitir que una embarcación bien maniobrada y en pleno Océano Pacífico pudiese perderse. A nadie más que al barco Tres mástiles, cuyo nombre verdadero se ignoraba, se había oído hablar de ningún temporal; y en cuanto a la muestra del Argos era misterio que nadie se le explicaba. La tripulación en cambio lo creía todo posible; particularmente si habían zarpadado en un viernes ó en día trece. Cuarenta y ocho horas y algunos minutos fantásticos habían bastado para desarrollar a bordo una verdadera epidemia de ideas supersticiosas; cuando al tercer día, a la puesta del sol el vigía anunció tres botes a la vista. Oficiales y marineros dirigieron sus miradas hacia el punto señalado por el vigía, y desde luego vieron tres puntos negros, conveciéndose al punto a que eran tres botes que caminaban de un modo uniforme. Como la desgracia del Argos estaba en todas las imaginaciones, todos se persuadieron de que aquellos botes conducían naufragos: nadie se preguntó cómo habiendo naufragado en la costa de Guayaquil podían en con rarse a cuarenta grados de latitud al Sur. Lo cierto es que todos los marineros creían a pesar de la distancia reconocer a sus camaradas, y Armando, víctima de una so- bresitación febril creía ver a Lucy vestida de blanco. Solo el almirante, más sereno que cuantos le rodeaban, no veía en reali-

dad mas que tres objetos negros sobrenadando en el agua; no obstante, accedió a que se tirase un cañonazo y se pusiesen pabellones en los mástiles; pero cosa extraña, los naufragos parecían no ver ni oír, porque no daban señal ninguna. La noche iba cerrado poco a poco, y siendo cada vez los botes menos perceptibles, se calculó, sin embargo, que al cabo de una hora, adelantando como adelantaban debían cruzarse con la fragata, y a este tiempo la luna apareció por en re las nubes iluminando las aguas con débil claridad, y la tripulación entera exclamó: —Van a pasar a estribor. Y todos tendieron sus brazos y todos quisieron salvar con la vista la distancia que les separaba de los pobres naufragos. Estos adelantaban con un silencio que difundió el terror en la tripulación de la Criolla, exclamando entonces el almirante: —A los botes, a los botes! Esta orden dispuso la situación; Armando fué uno de los primeros que saltaron, y otros tras él, llegando en breve junto a los tres objetos que les preocupaban: entonces todos pudieron ver y tocar tres troncos de árboles, cuyo ramaje se elevaba sobre las aguas, y que un accidente cualquiera había arrancado de la costa. Toda la tripulación volvió a bordo: desde entonces todos los temores se fueron disipando, y al cabo de algunos días Armando solo permanecía impresionado. Con razón ó sin ella veía en ese incomprendible error de quinientos hombres, más que un efecto de la superstición, la prueba de una desgracia cumplida. II. Apenas llegado a Francia, Armando se dirigió a París al ministerio de marina: en él se habían recibido cartas de todos los consules, pero ninguno daba noticias del Argos. Solo el consul de Guayaquil repetía lo que había escrito al contraalmirante Séry. El ministro recibió a Armando con benevolencia y le propuso que se embarcase a bordo de una fragata que tendría por objeto explorar todos los puertos de la costa occidental de América; pero Armando pidió algunos días para reflexionar; y convenciéndose de que su posición sería muy dolorosa en un barco que no pudiera maniobrar a su antojo, renunció el cargo que le proponían y pidió permiso al ministro, para armar un barco a cuyo frente se pondría, y en el cual pensaba emplear el caudal que poseía. El ministro aprobó su proyecto y le dió una licencia de tres años: al punto Armando



